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     Conseil d’administration 
 

Jeudi 14 déCembre à 19 h  
 
   ComPte - rendu 
 

Présents : Denis Ancelin, Marie Jo Boutrin, Guy Delahaye, Roger Eymard, Dominique Leclerc, 
Rémi Legras, Jean Luc Neau, Gwenaël Robin, Francis Rouleux, Eve Scheltens, Dominique Sechet, 
et Viviane Walti. 
Excusées : Marianne Jouve, Martine Meunier, Sylvie Millet, Brigitte Sitbon et Josiane 
Sosnowski 
 
  

1. Approbation du compte-rendu du C.A. du 28 septembre 2023 
Adopté à l’unanimité des présents 
 

2. Informations générales : 
 FFB  

 Salon des Maires et salon Kid expo : Viviane et Maryse Robin ont 
été présentes sur les stands pour aider la FFB. Marianne Jouve y a 
participé pour présenter le Petit Bridge. 

 
 Assemblée Générale de la FFB du 27 octobre 

Voir les documents présentés lors des 2 réunions transmis par 
Serge Plasterie et envoyés aux membres du Conseil le 7 novembre. 

 
Franck Riehm a résumé les principaux faits de la saison 2022/2023 
lors de l’Assemblée Générale.  
L’augmentation du nombre de licenciés, + 3 %, est dû : 
- Aux scolaires et aux juniors (+ 3 200)  
- Aux licences « Fun bridge », Ces dernières étant gratuites la 1ère 

année (environ 2 000) 
Le déficit est de près d’1 million d’euros dont près de 300 000 € pour 
Strasbourg. 
Ensuite Géraldine Gadé nous a décrit les actions (remarquables) qu’elle 
a initiées, particulièrement pour le bridge scolaire. Manuel Poux, prof 
de maths et auteur du manuel « Petit Bridge » était présent. 3 livres 
nous ont été attribués (1 pour Marianne, 1 pour Rémi, 1 sur mon bureau 
à prêter). 1 000 ont été édités et seront disponibles à la boutique.  

 
 Conseil Fédéral du 28 octobre 
Géraldine est intervenue de nouveau lors du Conseil Fédéral pour 
décrire « ma classe bridge »  
Elle souhaite organiser des championnats « petit bridge ». 
De l’avis de Géraldine le livre « j’ai 10 ans » est obsolète. 
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  Bridge-training : Rémi utilise cette application. 
Il existe des cours cadets dispensés le samedi matin par Luc 
Soudan de 10 h 30 à 12 h, voir si Alexis Marabotti peut en 
profiter ? 
L’abonnement à Fun bridge est gratuit pour les jeunes de moins de 
18 ans : à diffuser. 
Janvier et mai : 2 tournois sur realbridge. 
Les finales scolaires auront lieu à Lyon (Roland Garos et JO). 
 
Pour les mêmes raisons le lieu n’est pas défini pour les finales 
fédérales à compter du 15 juin. 
 
Franck a décrit les travaux de l’UB. Il va y avoir une formation à 
l’initiation le 23 novembre ainsi qu’en janvier et en mars. 
Laurent Danziger, nommé Directeur des Opérations, nous a rappelé 
qu’EASY migrait progressivement vers LANCELOT, fin de migration 
en 2025. 
La FFB utilise le progiciel de gestion intégrée ODOO. 
L’Appli FFB est à télécharger sur les téléphones. 
Prochain chantier, avec entre autres la fédération hollandaise, le 
remplacement de FFBClubNet. 
 

 
 Comité 

 Nouvelle Présidente du Club de Viroflay : Monique Moret 
 

 Réunion ADEF du 11 décembre 2023 
Présence du Promoteur ADHIKA 
Point sur l’extension de la zone : 5 lots ont été vendus, reste une 
parcelle libre. Opération en cours sera terminée fin mars.  
2 Lots divisés en 13 cellules sont à la location. 
La rue Sébastienne Guyot appartient encore au Promoteur. 
Monsieur Moreau et le bureau actuel ont été réélus pour 3 ans. 
Représentant à l’ADEZAC (association regroupant les entreprises 
de la zone de Courtabœuf) : Arnaud Verdier 
 

 Site internet 
La liste des licenciés a été mise à jour. 
Les inscriptions aux stages semblent fonctionner. 

 
 

 Nombre de licenciés 
Voir le tableau et les commentaires en annexe 1 
Au 10 décembre : 2 670 licenciés (hors jeunes) dont 2 488 
licenciés payants. 
Nous avons un déficit important de jeunes – 80. Il est probable que 
pour les scolaires les inscriptions ne soient pas terminées. Elles 
devront être enregistrées à partir de janvier 2024. 
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Les créations « clubs » ne sont pas non plus à la hauteur de l’objectif 
FFB de 10 % : 182 au lieu de 270.  
Il faut que les clubs relancent les débutants qui n’ont pas renouvelé 
leurs licences.  
Pourquoi ? : déménagement, problèmes de santé, et éventuellement 
leur proposer des cours de rattrapage. 
A ce jour nous avons un manque à gagner de 7 400 € (37€x200) par 
rapport à nos prévisions budgétaires. 2488 licenciés payants = 93 300 
€ (100 700 € budgétés). 
Espérons que les compétitions compensent partiellement ce déficit. 
En termes de « licenciés dans les clubs » nous sommes à la 9ème place 
des Comités. 

 
Le tableau et les commentaires ont été envoyés aux Présidents de 
clubs. 

 
 CRED :  

Une réunion des Présidents de Cred en visio pilotée par la Président 
de la CNED a eu lieu le 7 décembre et est commentée par Roger. 
La proposition d’un rôle de médiation fait son apparition dans le 
fonctionnement des CRED. 
Voir le compte rendu de la réunion en annexe 

 
 

3. Finances 
 Projection budgétaire et Trésorerie : Viviane 

 Trésorerie :  
Besoin de 53 500 € en janvier 2024 pour rembourser les clubs. 
Proposition : anticiper le remboursement en décembre, léger gain 
sur les intérêts : 100 € 
Cette proposition est validée par le CA et sera mise en application 
dès la semaine prochaine. 
 
Le Comité a reçu les versements pour le panneau publicitaire (2000€   
par an) et le don du Club de Villebon après sa fermeture (2 500€) a 
été versé. 

 
 Contrats :  

SI bureautique, photocopieurs à préciser et vérifier la facturation 
en fonction de la consommation (NB et couleurs) 

    Téléphonie (Lintel et nordnet) Vidéofutur est devenu Nordnet 
     EDF : une vérification du fonctionnement du compteur sera demandée         
     à ENEDIS. Incertitude sur le maintien de l’amortisseur gouvernemental 
     appliqué à nos factures en 2024. 
 
 La Climatisation : paiement de la réparation, de la maintenance 

annuelle :  Denis confirme qu’on a versé un acompte de 1 121.81 € et 
que la carte mère a été changée plusieurs fois en raison d’un vice 
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caché (donc à la charge de la société de maintenance ou de 
CARRIER) 

 
 La clôture a été défoncée deux fois (à côté de l’abri de stockage) 

par des voitures se laissant enfermer sur le Parking (probablement 
des clients du restaurant-club voisin). Il est demandé aux arbitres 
du soir de prendre en photos la plaque d’immatriculation du véhicule 
resté sur place afin de porter plainte (Devis de réparation 541 €, 
non déclaré à l’assurance). 
Le Propriétaire du Barns propose de nous rembourser. 
Les travaux seront réalisés lorsque le promoteur aura fait installer 
des plots de béton sur cette partie de clôture, empêchant ainsi les 
véhicules de rejoindre facilement la rue. 

. 
 

 Achats : Pour remplacer les matériels défectueux : 
Réfrigérateur (fait) et lave-vaisselle (en cours) 
 
 

 Augmentation des tarifs du bar : 
Coût d’un café comprend : capsule + chocolat + gobelet + sucre + coût 
annuel de la maintenance des 4 machines   
Proposition : passer le café de 1.20 € à 1.30 € ou 1.50 € au 1er janvier 2024 
Décision : le café sera à 1,30€ à compter du 1er janvier 2024. 
 

4. Compétitions 
 Statistiques : Rémi 

 
Voir les tableaux joints au compte rendu 
Les chiffres font apparaitre une évolution positive qu’il faut confirmer 
Challenge hiver/2 : 98 paires l’après-midi, 15 le soir 
Challenge hiver/4 : 18 équipes  

  Il faudrait éviter de mettre les finales par 2 et par 4 dans la même semaine. 
   

Le pool Compétitions interroge le CA sur l’attitude à adopter par rapport aux 
joueurs de 2ème série qui refusent de passer en 1ère série alors que leurs 
résultats les y obligent. Le CA décide qu’il est nécessaire d’appliquer le 
règlement en D1 et D2 et propose une application plus souple pour les passages 
entre D4 et D3. 

 
 Finale INTERCLUBS festive : les sondages lancés dans les clubs ne 

démontrent pas un intérêt pour cette proposition, et vu la complexité de son 
organisation et son coût, le CA confirme son abandon. 
 

 Tournoi des plus de 80 ans :  
L’idée a séduit sous la forme suivante : Tournoi court 18 donnes le matin suivi 
d’un déjeuner convivial. 
Le CA décide l’organisation un tournoi « Super Seniors » le mardi 4 Juin  
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à 10 h30 avec un repas convivial à 13h. 
Pour y participer il faut être né AVANT le 1er janvier 1944. (des dérogations 
seront envisageables…) 
Tarif 20€ (repas compris) Gratuité pour les + de 100 ans ! 

 
 

5. Formations 
 Monitorat : à ce jour  

5 candidats, il serait bien d’en avoir plus, début de la formation le week -end du 
13 janvier 2024 

 
 Arbitrage : Dates : 23 et 30 janvier, 6 et 9 février, examen en juin 2024 

A ce jour : 3 candidats du Hurepoix + 1 de l’Yonne. Même remarque. 
 

 Directeurs de tournois : pas de demande enregistrée pour le moment. 
Cette formation fait probablement baisser la demande de formation 
d’arbitres de club. 

 
6. Communication 

 Développement  
 Bilan de la réunion du 8 novembre voir compte rendu en annexe 2 
 Bilan de la soirée du 24 novembre,  

Elle a été prévue trop tard dans la saison, pour la saison prochaine 
cibler fin septembre ou début octobre au plus tard 
Beau succès de la coupe de l’espoir : 41 paires 

 
 Réunion du 8 décembre avec Florian Lierhmann et Jean Pierre 
Garnier, Sylvie Millet, Dominique Venot, Viviane Walti, Eve 

Analyse du tableau, puis décisions de contacter les clubs suivants : 
Sainte Geneviève des Bois 
Etampes 
Mennecy pour un Projet club 
Juvisy pour répondre à une demande de la Mairie 

 
7. Enseignement / Jeunesse 

 Bridge Scolaire  
Plusieurs clubs se sont déclarés intéressés pour démarrer des ateliers 
Petit Bridge dans des écoles primaires 
 

 Juniors 
Jean Luc nous informe que le nouveau Président du Club de 
CentraleSupélec est Robin Martin, il remplace Aurèle Galard. 
 

 Enseignement  
Nécessité de proposer des cours en ligne pour débutants et voire pour des 
2ème année, dès la rentrée en septembre, ce qui veut dire annoncer la 
possibilité et les modalités dès le mois de mai ou juin 2024, afin que cela 
soit relayé dans tous les clubs avant l’été. 
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Il est sans doute plus facile pour les élèves de suivre un cours en visio en 
seconde année, plutôt qu’en démarrage de première année. 
 
 
 
 

 
8. Dates des prochaines réunions :  

 
Soirée Découverte du Comité pour les débutants, les élèves des écoles de bridge et 
leurs enseignants : le vendredi 26 janvier 2024 : 19h présentation, 20h diner, 21h 
mini tournoi 
Merci de transmettre cette invitation à tous les concernés, en leur demandant de 
s’inscrire auprès du Comité. 
 
 
BE : Mercredi 7 février 2024 à 19h 
CA : Lundi 18 mars 2024 à 19h 
CA : Mardi 11 juin 2024 à 19h 
 
Réunion des Présidents, au choix : 
Lundi 5 février à 9h30 ou mardi 6 février à 14h ou jeudi 8 février à 20h. 

 
 

9. Questions diverses    
 

Pas de questions diverses 
 
 
Fin de la réunion à 22h30. 

 
 
 
 
   

                                           


